


                     例        言 

 

一、 本刊係依據第 22 屆第 1 次臨時會原始記錄編纂而成。 

二、 所有講詞及問答未經發言者逐一校閱，如有詞不達意，

尚請發言者見諒。 

三、 鄉公所執行情形及各單位工作報告，已由公所另印成

冊，分送參閱，本刊所載為書面以外之口頭報告。 

四、 本刊因人手不足，且付梓匆促，漏誤之處，在所難免，

尚祈各界賜予指正。 

 

 

 

 

                彰化縣埤頭鄉民代表會     謹  識 
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彰化縣埤頭鄉民代表會第二十二屆第一次臨時會議事錄 

第一日會議：一、報到  二、開會典禮    

時間：中華民國一一二年二月十五日  星期三 

地點：本會議事廳 

出席：（詳見附錄代表出席一覽表） 

列席：一、本會秘書袁財旺  組員林淑霞  組員曾明志       

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

      二、鄉長杜懿彩  主任秘書許鳳玲  民政課長吳錫榮   

財政課長鍾惠萍  建設課長鍾淑真  農業課長陳錫敏  

社會課長吳堂華  行政室主任陳啟嘉  主計主任陳來安  

人事主任邱春  政風室主任陳錫盈  幼兒園園長許淑娟   

清潔隊隊長謝左民  圖書館館長葉巾萍 

主席及職員姓名：  

主席張景舜  副主席陳國雄  秘書袁財旺  組員林淑霞、曾明志   

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

 

一、預備會議 

(一)代表抽籤決定席次 

一號張主席景舜  二號陳副主席國雄  三號鄭代表麗玉  

四號陳代表淑君  五號吳代表三存    六號楊代表松柏   

七號張代表春財  八號陳代表俊清    九號許代表晋里  

十號劉代表英科  十一號劉代表瑋榕 

 

(二）秘書報告議事日程（如議案之內容） 

並報告召開會期原因：依據本會 112年 02月 03埤鄉代字

第 GL1120000071號函彰化縣政府、埤頭鄉公所、本會各代

表、彰化縣各鄉鎮市民代表會、彰化縣政府、審計部臺灣

省彰化縣審計室、埤頭鄉公所、本會各代表。彰化縣政府
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於 112年 02月 04日府民行字第 1120038824號函核備。 

 

（三）指定議事錄簽署人 

由陳副主席國雄、張代表春財為本次大會議事錄簽署人。 

 

第二日會議：討論提案 

時間：中華民國一一二年二月十六日  星期四 

地點：本會議事廳 

出席：（詳見附錄代表出席一覽表） 

列席：一、本會秘書袁財旺  組員林淑霞  組員曾明志       

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

      二、鄉長杜懿彩  主任秘書許鳳玲  民政課長吳錫榮   

財政課長鍾惠萍  建設課長鍾淑真  農業課長陳錫敏  

社會課長吳堂華  行政室主任陳啟嘉  主計主任陳來安  

人事主任邱春  政風室主任陳錫盈  幼兒園園長許淑娟   

清潔隊隊長謝左民  圖書館館長葉巾萍 

主席及職員姓名：  

主席張景舜  副主席陳國雄  秘書袁財旺  組員林淑霞、曾明志   

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

＊討論提案：代表審查提案。 

 

第三日會議：一、討論提案、二、臨時動議（建議事項） 

三、閉會典禮 。 

時間：中華民國一一二年二月十七日  星期五 

地點：本會議事廳 

出席：（詳見附錄代表出席一覽表） 

列席：一、本會秘書袁財旺  組員林淑霞  組員曾明志       

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 
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      二、鄉長杜懿彩  主任秘書許鳳玲  民政課長吳錫榮   

財政課長鍾惠萍  建設課長鍾淑真  農業課長陳錫敏  

社會課長吳堂華  行政室主任陳啟嘉  主計主任陳來安  

人事主任邱春  政風室主任陳錫盈  幼兒園園長許淑娟   

清潔隊隊長謝左民  圖書館館長葉巾萍 

主席及職員姓名：  

主席張景舜  副主席陳國雄  秘書袁財旺  組員林淑霞、曾明志  

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

 

＊ 秘書報告代表出、缺席人數 

＊＊＊＊ 開    會 ＊＊＊＊主席張景舜宣佈＊＊＊＊ 

今天是 112年 2月 17日第 22屆第 1次臨時會，本次會應出

席代表人數十一名，現在出席代表十一名，已足法定人數，列席

人員杜鄉長等十四名，本席宣佈開會開始（議事槌敲三

下）．．．．．。 

 

陳主席國雄：請秘書宣佈今天議事日程。 

袁秘書財旺：今天的議事日程是討論提案、臨時動議(建議事項)、閉

會典禮，接下來要進行的議程是討論提案，首先進行公所提案。 

  

一、討論提案 

(一)公所提案： 

袁秘書財旺宣讀第一號案 

號別：第一號  類別：清潔隊  提案人：埤頭鄉長 杜懿彩 

案由：為彰化縣環境保護局核定補助本所「112年度彰化縣資收關懷

計畫」經費新台幣 24萬 5,168元整墊付款案，因 112年度無

編列此筆預算，提請 貴會准予辦理墊付，俟 113年度總預算

完成法定程序後辦理轉正，敬請審議公決。 



 4 

說明：一、依據彰化縣環境保護局 112年 1月 9日彰環工字第

1120001507號函辦理。 

二、 本案經費新台幣 24萬 5,168元整，於辦理 113年度總預

算時列入總預算科目「水肥垃圾業務─水肥垃圾處理─

業務費─一般事務費」項下。 

三、 本案依「各機關單位預算執行要點」第四十四點第 4款

規定辦理。 

四、 檢陳前項原函影本及「歲出計畫說明提要與各項費用明

細表」各 1份。 

辦法：提請 貴會准予辦理墊付， 俟 113年度編列預算辦理轉正。 

陳國雄主席：請清潔隊謝隊長說明本案辦理情形。 

謝隊長左民: 大會主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表先生.女士、 

    各課室主管同仁大家好， 

    112年度彰化縣資收關懷計畫，是最近這幾年都有的環保署補 

助，埤頭鄉有 4位要關懷對象。這是對於回收個體戶較辛苦的 

政府給予補貼使其收購的價格比一般的價格高，所以我們總共有 

4位補助 24萬 5,168元，因沒有編預算請大會支持，謝謝！ 

陳主席國雄：各位代表同仁有什麼問題要提問嗎？如果沒有問題要 

提問現在進行表決，同意照案通過請舉手（過半數代表舉手同意） 

議事槌敲一下．．．．．．．。 

＊ 大會議決：照案通過。 

陳主席國雄：進行下一個提案。 

 

袁秘書財旺宣讀第二號案 

號別：第二號  類別：清潔隊  提案人：埤頭鄉長 杜懿彩 

案由：為彰化縣環境保護局核定補助本所「111年度推動執行機關加

強辦理資源回收工作績效考核計畫」經費新台幣 10萬元整墊

付款案，因 112年度無編列此筆預算，提請 貴會准予辦理



 5 

墊付，俟 113年度總預算完成法定程序後辦理轉正，敬請審

議公決。 

說明：一、依據彰化縣環境保護局 112年 1月 12日彰環工字第

1120002208號函辦理。 

二、 本案經費新台幣 10萬元整，於辦理 113年度總預算時

列入總預算科目「水肥垃圾業務─水肥垃圾處理─業務

費─一般事務費」項下。 

三、本案依「各機關單位預算執行要點」第四十四點第 4款

規定辦理。 

四、檢陳前項原函影本及「歲出計畫說明提要與各項費用明

細表」各 1份。 

辦法：提請 貴會准予辦理墊付，俟 113年度編列預算辦理轉正。 

陳主席國雄：請清潔隊謝隊長說明本案辦理情形。 

謝隊長左民：清潔隊第 2次報告，這件是去年彰化縣環保局辦理資 

源回收的考核，本鄉是全縣第 4名甲等獎勵金 10萬，附帶報告 

原則上我們如果前 6名環保署會再補助獎勵，環保署的獎勵比較 

多 30萬。這部分我們都很努力的爭取，今年獎金 10萬因為都沒 

有編預算等公文來才提出墊付，請代表先生.女士能夠支持。 

陳主席國雄：各位代表有什麼問題要提問？如果沒有問題要提問，

同意照案通過請舉手（過半數代表舉手同意）議事槌敲一

下．．．．．．．。 

＊ 大會議決：照案通過。 

陳主席國雄：進行下一個提案。 

 

袁秘書財旺宣讀第三號案 

號別：第三號  類別：圖書館  提案人：埤頭鄉長 杜懿彩 

案由：為教育部補助本鄉辦理「112年補助公共圖書館多元閱讀推廣

計畫」活動經費新台幣 8萬 8,203元整一案，因 112年度未
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編列預算，提請 貴會准予辦理墊付，敬請審議公決。 

說明：一、依據彰化縣政府 112年 1月 17日府授文圖字第 

          1120018942號函辦理。 

二、本案經費新台幣 8萬 8,203元整(教育部補助 69,680元，

本所配合款 18,523元)，於辦理 113年度總預算時，分別

列入總預算科目「一般行政 -行政管理（圖）-業務費-一

般事務費」及「一般建築及設備-一般建築及設備（圖）-

設備及投資-雜項設備費」項下。 

三、檢陳前項原函影本及歲出計畫說明提要與各項費 

用明細表各 1份。 

四、本案依「各機關單位預算執行要點」第四十四條第 4款規

定辦理。 

辦法：提請  貴會同意墊付，俟 113年度編列預算轉正。 

陳主席國雄：請圖書館葉館長說明本案辦理情形。 

葉館長巾萍：大會主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表先生.女士、 

    各課室主管同仁大家好， 

    有關辦理 112年補助公共圖書館多元閱讀計畫本案經費 8萬 

8,203元，預計要購置圖書及辦理科學營及手作和英文樂齡唱 

遊等各項閱讀推廣活動，提請大會辦理墊付，請各位代表先生. 

女士給予支持。 

陳主席國雄：各位代表有什麼問題要提問嗎？如果沒有其他意見現

在進行表決，同意照案通過請舉手（過半數代表舉手同意）議

事槌敲一下．．．．．．．。 

＊ 大會議決：照案通過。 

陳主席國雄：進行下一個提案。 

 

袁秘書財旺宣讀第四號案 

號別：第四號  類別：清潔隊  提案人：埤頭鄉長 杜懿彩 



 7 

案由：為彰化縣環境保護局核定補助本所「112年本縣公有一般廢棄

物衛生掩埋場相關水質檢測工作」經費新台幣 3萬 6,288元

整墊付款案，提請 貴會准予辦理墊付，俟 113年度總預算完

成法定程序後辦理轉正，敬請審議公決。 

說明：一、依據彰化縣環境保護局 112年 2月 13日彰環工字第

1120007138號函辦理。 

二、本案經費新台幣 3萬 6,288元整，於辦理 113年度總預

算時列入總預算科目「水肥垃圾業務─水肥垃圾處理─

業務費─一般事務費」項下。 

三、本案依「各機關單位預算執行要點」第四十四點第 4款

規定辦理。 

四、檢陳前項原函影本及「歲出計畫說明提要與各項費用明

細表」各 1份。 

辦法：提請  貴會准予辦理墊付，俟 113年度編列預算辦理轉正。  

陳主席國雄：請清潔隊謝隊長說明本案辦理情形。 

謝隊長左民：清潔隊第 3次報告。環保局核定補助今年衛生掩埋場 

相關水質檢測工作，這主要是 5號掩埋場，那裏已經封閉也做復 

育了，但我們每年都要做地下水質檢測是否有重金屬污染土壤， 

所以每年環保局都有補助都請外面公司探測水質，每年都是這個 

時候發公文因沒有編預算請各位代表先生.女士支持。 

陳主席國雄：各位代表有什麼意見要提問嗎？如果沒有什麼問題現

在進行表決，同意照案通過請舉手（過半數代表舉手同意）議

事槌敲一下．．．．．．．。 

＊ 大會議決：照案通過。 

陳主席國雄：進行下一個議程。 

 

二、臨時動議： 

陳主席國雄：各位代表有什麼意見要提出嗎？請陳俊清代表。 
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陳代表俊清：大會主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表同仁、各課 

    室主管大家好， 

    本鄉公有市場已發包，但公所公有市場發包以後攤商的問題一 

直無法用最好的方式處理。本席有聽到攤販要用最激烈的方式抗 

議，公所爭取經費建設本鄉大家都很歡迎，但強制拆除導致抗 

議也很難看，另外一點拆除時幾公尺內的住戶麻煩廠商做說明。 

萬一有損壞要用什麼方式處理請廠商說清楚講明白，相信居民都 

會理智配合公所。但事先的說明要做，讓百姓明白並不困難。 

陳主席國雄：請公所有關單位說明。 

鍾課長淑真：大會主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表先生.女士、 

    各課室主管同仁大家好， 

    有關市場攤商在二月三日有召開簡單協調會說明，針對地上物

目前先協請廠商針對地上物補償部分，對於拆除之後的剩餘價

值鑑定後再與攤商協調。房屋鑑定於二月十六日有請土木技師

公會來現場大概看一下。因房屋鑑定一定委由第三方也就是土

木技師公會，那邊派專業技師來做現場鄰房鑑定。鑑定範圍在

技師法的規定，基礎開挖深度範圍二倍左右是基礎鄰房鑑定的

範圍。這部分有請廠商針對比較靠近鄰房部分，尤其南邊 4戶

比較接近市場基地 59.57這幾戶，有請技師公會加強鑑定範圍。

我們也要先拍照保存證據，鄰房如果有損傷才有依據辦理補償

相關事宜，鑑定是由專業技師執行，代表所提說明會當時開說

明會主要是處理地上物，鄰房鑑定是逐戶通知要進去裏面拍照

相關設施拍照存證，有請合興村長及鄰近的住戶會請廠商及技

師公會互相配合說明了解。 

陳代表俊清：我建議開說明會讓民眾了解，萬一有損傷有保險理賠。

說明理賠方式讓民眾了解。說清楚民眾應該都能接受，民眾因

為不了解而反彈，我們說明清楚並不困難。 

陳主席國雄：我也有接到陳情，請建設課要開協調會時要審慎給民
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眾有保障，看用什麼方法對附近居民承諾讓民眾有個保障。 

鍾課長淑真：好的，代表及大會主席的裁示，針對鄰房鑑定的部分，

我們再邀集各方做說明會議。 

陳主席國雄：各位代表還有什麼意見要提出嗎？請楊松柏代表。 

楊代表松柏：主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表同仁、各課室主 

管大家好， 

    請教清潔隊長，清潔隊服務鄉民都有獲得肯定，我接到陳情清

潔隊服務的項目有那些需要收費，收費的標準如何請說明。 

謝隊長左民：感謝楊代表對於大型傢俱收費辦法的關心，埤頭鄉沒

有另外訂定收費標準是依據彰化縣政府所訂定的標準，所以我

們的標準是以車計算。附近北斗、二林甚至一張椅子也要收費，

如果民眾有小型傢俱我們會安排沿路收幾個地方一台一次去收。

彰化縣政府有授權給我們一個空間，以車計算大約滿一車才有

收費，所以是依據彰化縣政府訂的辦法收費。小車收 1仟大型

回收車 3仟，按照車的大小收費，一般同事都要先去現場看是

否需要收費都經過民眾同意繳費後才會收。 

楊代表松柏：隊長說的項目是大型傢俱還是有其他的項目需要收

費。 

謝隊長左民：大型傢俱及樹木，如果是樹木要住家的樹木才收，田

裏的樹木比較大宗就沒有收。 

楊代表松柏：感謝隊長盡量要有收費標準盡量合理收費。東西路擴

寬工程辦理多次公聽會，目前進行到什麼程度。 

鍾課長淑真：關於 4-1道路開闢辦理相關法定程序都完成，目前協

議價購去年年底地主都有提出同意協購，目前遇到的困難是崙

子南路與 4-1道路的路口需做截角要拆到兩幢房屋，目前北邊

的住戶針對要拆掉他的房子反應很強烈，因當時申請中央補助

時如果是屬數於全數協議價購中央補助款才可以補助 50%，如果

沒有全部協議價購採徵收補助就只能拆半 25%會增加財政困難
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度，所以要看我們的財政狀況，如果無法取得協議價購可能會

放棄開闢這條。 

楊代表松柏：經費下來不簡單我們還是再努力看看。 

鍾課長淑真：去年 11月份就開始辦理協購同意，地主也去商討多次

了，目前也再透過村長和其他人去與地主溝通。地主開的價格

偏高而且很堅持，經費得來不易我們也很珍惜，但地主覺得目

前道路開闢只有他會拆到房子，所以拆房要 1,600萬才願意談。

地主感覺別人是既得利益者所以心理不是很平衡，所以房子拆

遷反彈很大，因房屋拆遷依公務拆除，彰化縣有一個拆除補償

的價金，依據拆除價金怎麼估就是這範圍不可能隨便開價而做

補償，如果要開闢截角一定要打開，如果截角打開誓必要拆除

房屋，我們也經過幾番努力也有請中區分隊下來檢討拆除的面

積，建設課與鄉長都有透過管道與地主協調。目前公所財政困

難要蓋市場及行政大樓。如果道路開闢走徵收補助款折半，依

目前本鄉的財政負擔不起，所以鄉長有考量到財政問題應該是

暫時放棄此案。 

楊松柏代表：經費得來不易，如果開闢阻力只有一戶再努力看看，

圖書館樓下地方文化館有出借有收費嗎？ 

葉館長巾萍：有外借除了社教目的及公益可以免收場地費，其他用

途一般要收費。 

楊代表松柏：之前有社團要借用場地我們發文不借是何原因？ 

葉館長巾萍：因為借用新春團拜有在裏面飲食，因為地方文化館的

場地使用規定裏面不可飲食所以沒有出借。 

吳代表三存：主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表同仁、各課室主

管大家好， 

    年終公所辦理免費贈送春聯活動，其他各鄉鎮也有辦理我希望

由本鄉停辦此活動，讓商家及有意願販賣春聯的民眾有機會營

業，贈送的春聯都一樣，單字及門神要另外去買，貼起來不同
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風格，春聯讓民眾自由發揮貼出來的春聯五花八門熱鬧滾滾較

有過年氣氛。 

陳主席國雄：謝謝吳代表，這部份公所研擬看如何辦理，下次會期

向代表會說明。 

陳主席國雄：各位代表還有什麼臨時動議要提出嗎？如果沒有其他

意見進入下一個議程。 

三、閉會典禮： 

袁秘書財旺：接下來是閉會典禮，請主席致閉會詞。 

陳主席國雄：秘書、鄉長、主秘、各位代表同仁、各課室主管大家

好， 

本次臨時會主席在忙由我代理，感謝大家努力及配合讓此次臨時

會圓滿結束，最後祝福大家身體健康、萬事如意，散會。（議事

槌敲三下）．．．．．。 

＊＊＊＊閉會（散會）：秘書報告．．．．請主席宣布散會＊＊＊＊ 

陳主席國雄：本席宣布第二十二屆第一次臨時會到此結束，散會（議 

事槌敲三下）．．．．．。 

                主  席     張  景  舜 

                副主席     陳  國  雄 

                秘  書     袁  財  旺  

                組  員     林  淑  霞 

                組  員     曾  明  志 

                紀  錄     林  淑  霞 

                           曾  明  志 

                           張  淑  芬 

                           蔡  素  涵 

簽署人     陳  國  雄  

         張  春  財 

中 華 民 國 一 一 二 年 二 月 十 七 日 


